

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, dapat ditarik kesimpulan bahwasanya komunikasi persuasif yang dilakukan oleh Ninik Mamak mampu mempersuasi sikap, perilaku dan pola pikir dari Kemenakan. Komunikasi persuasif yang diterapkan adalah dengan cara pendekatan secara emosional dengan tidak pilih kasih, tidak membeda-bedakan Kemenakan baik itu Kemenakan yang jauh maupun yang dekat secara hubungan kekeluargaan, berlaku adil bagi semua Kemenakan, sedangkan untuk pendekatan secara kekeluargaan dengan menciptakan kedekatan dengan Kemenakan, selalu ada untuk Kemenakan disaat mereka membutuhkan, dengan pendekatan yang diterapkan oleh Ninik Mamak, sehingga terciptalah hubungan kekeluargaan yang saling memiliki satu sama lain.

Keberhasilan komunikasi persuasif yang dilakukan oleh Ninik Mamak juga tidak terlepas dari kredibilitas yang dimiliki Ninik Mamak itu sendiri. Ninik Mamak sebagai pemimpin adat atau penghulu adat memiliki kredibilitas yang tinggi dalam kehidupan adat istiadat dan tidak terlepas dari keahlian Ninik Mamak memahami *adat lamo pusako usang*, yang menjadi budaya di Nagari Sungai Kunyit. Dalam pengambilan suatu keputusan Ninik Mamak juga memperhatikan aspek adat dan juga norma agama, dengan keahlian yang dimiliki oleh Ninik Mamak setiap keputusan yang sudah ditetapkan bersifat rasional (*logos*) dan Bahasa yang digunakan juga mudah dipahami (*ethos*), bukan dalam pengambilan keputusan saja dalam kehidupan sehari-hari Ninik Mamak juga menggunakan Bahasa yang mudah dipahami, keahlian yang dimiliki oleh Ninik Mamak mampu mencari penyelesaian masalah internal dalam sukunya maupun masalah eksternal dengan suku lain, sehingga membangun rasa kepercayaan terhadap Ninik Mamak, dalam penyelesaian semua masalah Ninik Mamak ikut andil di dalamnya, tidak ada masalah suku yang tidak bisa diselesaikan oleh Ninik Mamak, dengan semikian Ninik Mamak memiliki daya tarik sehingga menjadikan Ninik Mamak orang yang berkredibilitas.

5.2 Saran

Berdasarkan pada hasil, pembahasan, dan kesimpulan yang sudah dijabarkan, berikut ini adalah saran yang dapat diberikan oleh peneliti dengan harapan mudah-

mudahan dapat bermanfaat untuk pembaca, peneliti selanjutnya dan juga masyarakat luas tidak hanya masyarakat Minangkabau.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif dengan analisis data bersifat induktif sehingga memiliki keterbatasan dalam hasil penelitian, hendaknya ada penelitian berikutnya yang menggunakan metode kuantitatif yang bersifat lebih pasti dalam hasil penelitiannya. Penelitian ini hanya berfokus mendeskripsikan komunikasi persuasif yang dilakukan oleh Ninik Mamak kepada Kemenakan dalam kehidupan bermasyarakat di Nagari sungai Kunit. Sedangkan masih banyak aspek yang perlu dianalisis terkait kepemimpinan adat.

Bagi pembaca, penelitian ini diharapkan mampu menambah pengetahuan wawasan bagi pembaca terkait mengenai komunikasi persuasif yang dilakukan oleh Ninik Mamak terhadap kemenakan, karena komunikasi persuasif menjadi aspek yang penting dalam kehidupan sehari-hari.

